



Listen to this article

Biblia Toráh Viviente

SERIE:
EL MATRIMONIO

TENTACIONES ESPECÍFICAS DEL MATRIMONIO



SERIE: EL MATRIMONIO

Esta guía matrimonial equipa a las parejas casadas con las herramientas y la perspectiva espiritual necesarias para enfrentar las tentaciones específicas del matrimonio y construir relaciones fuertes y saludables en Masháj.

TENTACIONES ESPECÍFICAS DEL MATRIMONIO

Me encanta todo lo relacionado con las bodas centradas en Masháj. Me encantan las canciones de amor, las decoraciones festivas, las sonrisas contagiosas y las tradiciones probadas por el tiempo. Me encanta la teología que retrata el matrimonio y el milagro que Elohím realiza al unir a un hombre y una mujer como uno solo.

Pero odio el divorcio.

Odio todo el daño que deja. Odio cómo el pecado invade lo que Elohím ha bendecido y todo lo que haSatan hace para socavar esos votos.

Entonces, cuando mi esposa y yo comenzamos la terapia prematrimonial con una pareja, les digo que pareceremos el policía bueno y el policía malo. Mi esposa expresa abiertamente su alegría a la pareja comprometida, y yo mantengo la cara seria durante seis reuniones, burlándome deliberadamente de ellos para probar si su relación está suficientemente construida sobre el fundamento sólido de Masháj.

Con demasiada frecuencia, las parejas contraen matrimonio sin ver los desafíos que les esperan porque ven su relación a través de lentes color de rosa. Luego, poco después de la luna de miel (si dura tanto), las gafas se caen y la pareja se ve abrumada por problemas dolorosos e “irreconciliables”.

No menos tristes y trágicos son los matrimonios en los que en los primeros años los cónyuges experimentan un sentimiento de soledad, resentimiento o indiferencia, y más tarde abandonan el matrimonio.

No sé dónde se encuentran en su relación, pero les escribo para animar a las parejas que están o están a punto de casarse: si usted y su cónyuge aman a Yeshúa, su matrimonio puede sobrevivir y prosperar. Entonces, para que tu pacto prospere, compartiré contigo tres problemas comunes que enfrentan todos los matrimonios entre pecadores, y señalaré a Masháj como la única solución segura para cada uno de ellos.

1. Recuerda quién es el verdadero enemigo

Si su matrimonio a menudo se siente más como un campo de batalla que como un lecho de

rosas, no está loco. En la película War Room, una anciana sabia, la señorita Clara, le dice a una joven esposa que lucha por su matrimonio:

“Estás luchando contra el enemigo equivocado”.

¡Oh, que cada pareja de creyentes sea plenamente consciente de este peligro! HaSatan estudió a Adán y desarrolló un plan específico, ¿y qué hizo? Fue por la novia de Adán. Engañó a Eva atacando con éxito su alianza.

Gen-Bereshit 3:1-6

[1]Ahora bien, el serpiente era más astuto que todo animal salvaje que Adonái יהוה Elohím אלהים había hecho. Él dijo a la mujer: “¿Dijo realmente Elohím: ‘no comáis de todo árbol del jardín?’”

[2]Y la mujer respondió al serpiente: Del fruto de los árboles del jardín podemos comer;

[3]pero acerca del fruto del árbol en el medio del jardín, Elohím dijo: ‘No comeréis de él, ni le tocaréis, para que no muráis.

[4]Y dijo el serpiente a la mujer: Morir, no moriréis;

[5]porque Elohím sabe que en el día que coman de él, sus ojos serán abiertos, y seréis como ángeles poderosos que saben distinguir entre el bien y el mal

[6]”Viendo la mujer que el árbol era bueno para comer y codiciable a la vista, y que era árbol deseable para contemplarlo, tomó de su fruto y comió, y ofreció también a su marido que estaba con ella, y él comió.”

Ap-Jazón 12:9

[9]El gran dragón fue lanzado fuera, aquel serpiente antigua, también conocido por el diablo y ha satán, el engañador del mundo entero. El fue arrojado a tierra, sus malajim fueron arrojados con él. Is 14:12; Lc 10:18.

La Biblia nos advierte que su plan de guerra contra el matrimonio no ha cambiado.

Antes de que Shaul les diga a los esposos y esposas creyentes lo que espera de ellos en Efesios 5, dedica tres capítulos completos a establecernos en la abundancia de gracia que tenemos en Mashíaj. Esta gracia es el medio por el cual los cónyuges pueden hacer de su matrimonio un reflejo de Yeshúa y su amor por su Esposa.

Ef-Efesyim 5:22-31

[22]Esposas, sométanse a sus propios esposos, como ellos al Adón;

[23]porque el esposo es la cabeza (Rosh) de la esposa, tal como el Mashíaj משיח es la cabeza de la Kehilah, la cual es su cuerpo, y El es su Salvador (Heb. Moshiah)

[24]Así como la congregación es sumisa al Mashíaj, así también las esposas deben ser sumisas a sus esposos en todo.

[25]Esposos, amen a sus esposas, tal como el Mashíaj משיח amó a su esposa (Israel ישראל), y se entregó a sí mismo por ella;

[26]para apartarla, purificándola por medio del lavamiento del agua por la Torah

[27]a fin de presentarse a si mismo un Pueblo en esplendor, como esposa, sin mancha y sin arruga, ni cosa semejante, sino Kadosh y sin defecto, por la cual estar complacido.
 [28]Así es como los esposos deben amar a sus esposas, como a sus propios cuerpos; pues el hombre que ama a su esposa, se ama a sí mismo.
 [29]¡Nadie aborreció nunca a su propia carne! Por el contrario, la alimenta bien y la cuida, asimismo como el Mashíaj מָשִׁיחַ hace con su Kehilah (congregación, asamblea, pueblo),
 [30]porque somos miembros de su cuerpo, de su carne y de sus huesos.
 [31]Por tanto, el hombre dejará a su padre y a su madre y se unirá con su esposa, y los dos llegarán a ser una sola carne.”

Sin compartir regularmente las buenas noticias de Efesios 1-3, un matrimonio puede fácilmente verse estropeado por discusiones centradas en necesidades y agravios emocionales.

Luego, en Efesios capítulo seis, Shaul explica a los creyentes por qué necesitamos todas las bendiciones de los capítulos 1-3:

HaSatan y sus hordas de demonios todavía están librando guerra contra nosotros
 Ef-Efesyim 6:10-12

[10]Finalmente, ¡fortaleceos con el gran poder del Adón, en unión con El!

[11]Usen toda la armadura que Adonái יהוה provee, para que puedan permanecer firmes frente a las artimañas de decepción de ha satán.

[12]Porque no estamos peleando contra seres humanos, sino en contra de gobernadores, autoridades y poderes que gobiernan este mundo de tinieblas, contra las fuerzas espirituales de maldad en dominios celestiales.

Tal como lo hicieron contra Adán y Eva.

Estás en guerra con haSatan y tu matrimonio es un campo de batalla.

¿Cuál es la receta? Recuerda que tu cónyuge no es tu enemigo. ¿Con qué frecuencia volvemos nuestras armas unos contra otros y descargamos nuestra ira contra nuestra pareja? Así, haSatan crea gradualmente un trampolín para atacar el matrimonio Ef-Efesyim 4:26-27

[26]Airaos, pero no pequéis; no se ponga el sol sobre vuestro enojo,

[27]de otra forma dan lugar a haSatan.

Yeshúa nos enseñó que una casa dividida contra sí misma no puede permanecer en pie. La estrategia de haSatan es utilizar el fuego amigo - cuando los cónyuges se atacan entre sí - para destruir nuestros matrimonios.

Por lo tanto, es extremadamente importante que las parejas casadas aprendan a librar la guerra espiritual (no conyugal). Y las guerras espirituales sólo pueden ganarse con armas

espirituales. Así que vístete de toda la armadura de Elohim, con todos los dones misericordiosos que Elohim te ha dado en Mashaj.

Stg-Yakob 4:7

[7]Por lo tanto, sométanse a Adonai יהוה. Además, adopten una decisión en contra de haSatan, y él huirá de ustedes.

2. Rechace cualquier voz que rechace a Yeshúa.

haSatan habló a través del serpiente, dándole a Eva una opción: creer lo que Elohim dijo o aceptar lo que escuchó ahora. Ella eligió la mentira del serpiente. Ella creía que podía salir del control de Elohim y decidir por sí misma qué era bueno y qué era malo. haSatan guió a Eva y Adán siguió a Eva. El orden de la creación estaba patas arriba y Elohim estaba en el fondo. Y para que no pensemos que podríamos haberlo hecho mejor, así es como siempre actúa el pecado en el matrimonio; sí, incluso nuestro pecado.

Elohim no llamó a un esposo al liderazgo porque sea superior a su esposa (no lo es). El esposo debe ser un líder porque Elohim intencionalmente creó al hombre para liderar y a la esposa para ayudar. Gen-Bereshit 2:18

[18]Adonai יהוה Elohim אלהים dijo: “No es bueno que el hombre esté solo, hagámosle una ayuda (contraria) frente a él.”

Elohim miró este matrimonio y vio que “era muy bueno”

Gen-Bereshit 1:31

[31]Y vio Elohim todo lo que hizo, y he aquí que era bueno en gran manera;

haSatan vio la misma dinámica, la odió y vino a derribarla y destruirla. Intentó hacer de la esposa la cabeza, no es la cabeza, es la ayuda y mostró a Elohim como el enemigo. Y hoy vuelve a susurrar las mismas mentiras. Quiere que las mujeres se irriten ante la idea de la sumisión y que los hombres huyan de la vocación de ser líderes.

¿Solución?

Observe cómo Shaul entrelaza la historia del matrimonio en Efesios. Las esposas están llamadas a someterse a sus maridos Ef-Efesyim 5:22-24

[22]Esposas, sométanse a sus propios esposos, como ellos al Adón;

[23]porque el esposo es la cabeza (Rosh) de la esposa, tal como el Mashaj משיח es la cabeza de la Kehilah, la cual es su cuerpo, y El es su Salvador (Heb. Moshiah)

[24]Así como la congregación es sumisa al Mashaj, así también las esposas deben ser sumisas a sus esposos en todo.

Los maridos estamos llamados a amar y servir con sacrificio a nuestras esposas como Yeshúa amó a la Kajal de Israel (vs 25-30).

Ef-Efesyim 5:25-30

[25]Esposos, amen a sus esposas, tal como el Mashaj משיח amó a su esposa (Israel ישראל), y

se entregó a sí mismo por ella;

[26]para apartarla, purificándola por medio del lavamiento del agua por la Torah

[27]a fin de presentarse a si mismo un Pueblo en esplendor, como esposa, sin mancha y sin arruga, ni cosa semejante, sino Kadosh y sin defecto, por la cual estar complacido.

[28]Así es como los esposos deben amar a sus esposas, como a sus propios cuerpos; pues el hombre que ama a su esposa, se ama a sí mismo.

[29]¡Nadie aborreció nunca a su propia carne! Por el contrario, la alimenta bien y la cuida, asimismo como el Mashíaj משיח hace con su Kehilah (congregación, asamblea, pueblo),

[30]porque somos miembros de su cuerpo, de su carne y de sus huesos.

Un matrimonio así sólo es posible cuando las esposas y los maridos están llenos del Ruaj de Mashíaj

Ef-Efesyim 5:18

[18]No os embriaguéis con vino, lo cual lleva al desenfreno; antes bien manteneos llenándoos del Ruaj;

En otra parte, Shaul agrega que los creyentes somos llenos del Ruaj Hakodesh cuando nosotros estamos llenos de la Palabra de Elohím

Col-Kolosim 3:16

[16]Hagan que la Palabra del Mashíaj משיח more ricamente en vosotros en toda sabiduría, enseñándoos y exhortándoos unos a otros con salmos (poemas con música) e himnos y cánticos espirituales, cantando con gratitud y gozo en vuestros corazones a Adonái יהוה.

Así que lea la Palabra con regularidad, solos y juntos, y siga lo que lea por fe. Y sepa que cuando escucha una voz que contradice la Palabra de Elohím (en la sociedad, en sus relaciones, en su propia mente pecaminosa), está escuchando la voz del enemigo.

1Ti-Timoteos 4:1 א

1]]El Ruaj explícitamente dice que en el ajarit-hayamim (últimos tiempos) algunas personas apostatarán de la fe, poniendo atención a espíritus engañadores y a enseñanzas de demonios.

haSatan anima a la sociedad a rebelarse contra los caminos de Elohím Ef-Efesyim 2:2-3

[2]caminaban en las sendas del olam hazeh y obedecían al gobernador de los poderes del aire, que todavía opera en los desobedientes de Toráh.

[3]Es verdad, todos vivíamos así en un tiempo, seguíamos las pasiones de nuestra vieja naturaleza y obedecíamos sus deseos y los de nuestros pensamientos. En nuestra condición natural, estábamos en camino a la ira de Adonái יהוה, tal como todos los demás.

Cuando aconsejo a parejas que están pasando por momentos difíciles, me aseguro de hacer

preguntas como:

¿Cómo dedican tiempo a la Palabra de Elohím?

¿Con qué frecuencia asiste a estudios de la torah y a las parashot?

No es sorprendente que las parejas que experimentan dificultades matrimoniales generalmente no escuchen por fe la Torah de Elohím.

3. Resiste la tentación de idolatrar el matrimonio.

Hasta ahora sólo he mencionado la culpa de Eva en la Caída, así que permítanme pasar ahora al principal culpable de la Caída: Adán.

¿Donde estuvo el?

Elohím lo acusó de “escuchar la voz de su esposa”

Gen-Bereshit 3:17

[17]Y al hombre dijo: Por cuanto obedeciste a la voz de tu mujer,

¿Qué podría ser pecaminoso en que Adán escuchara a su esposa? Sabemos que Elohím le da una esposa para ayudar a su esposo y espera que el hombre escuche su consejo.

En el Libro de los Proverbios, se compara la sabiduría con una mujer a quien el hombre necesita aceptar y escuchar. Al final del libro de Proverbios, un hombre encuentra una esposa cuyas sabias palabras lo benefician enormemente.

Pr-Mishle 31:26

[26]Pei (פ) Cuando abre su boca, habla sabiamente; en su lengua hay instrucción de Toráh. Sin embargo, elegir a alguien o algo en lugar de Elohím (o ir en contra de Su voluntad) es convertir a esa persona o cosa en un ídolo.

Sabemos poco sobre la primera mujer, Eva, pero Moshéh deja al menos una cosa clara sobre ella: su marido la admiraba Gen-Bereshit 2:23

[23]Y Adam אָדָם dijo: Este es hueso de mis huesos y carne de mi carne. Ella será llamada varona [Hebreo: ishah], porque ella fue sacada de su varón [Hebreo: ish].

haSatan pareció usar los sentimientos de este hombre contra él. haSatan la usó para obligar a Adán a elegir a ella en lugar de a Elohím. Y si se lo permitimos a haSatan, él hará lo mismo en nuestros matrimonios de hoy. ¿Con qué frecuencia las parejas pecan al tratar de obtener lo que quieren el uno del otro Stg-Yakob 4:1-2

[1]¿Qué está causando todas las disputas y las peleas entre ustedes? ¿No será por sus deseos que batallan dentro de ustedes?

[2]Desean cosas y no las tienen; asesinan y arden de envidia, y todavía no las tienen. Así que, riñen y pelean. ¿La razón por la cual no las tienen es porque no oran!

!Si estás dispuesto a pecar para obtener algo (o pecar porque no obtienes algo), tienes un

ídolo.

¿Qué hacer?

Si estás pecando en tu matrimonio, sigue este modelo de ídolo y arrepíentete. Elohím ha bendecido a las parejas para que se disfruten mutuamente en el matrimonio, pero nunca debemos permitir que nuestro disfrute en el matrimonio desplace nuestro deseo de Elohím. No importa cuánto o poco te dé tu cónyuge, la verdadera satisfacción nunca vendrá de él. Esto es imposible.

Así que deja de decirte eso a ti mismo. Si tu cónyuge puede satisfacer tu alma, ¿por qué necesitamos el pan de vida y la fuente de agua viva.

Jn-Yojanan 6:35

[35]Yeshúa יֵשׁוּעַ les dijo: Ena Na אנא אנא Yo Soy (el Elohím Viviente), El Pan que imparte vida, el que a mí viene nunca tendrá hambre, y el que confía en Mí nunca más tendrá sed.

Jn-Yojanan 7:37-38

[37]En Hoshanah Rabbah, el último y gran día de la Fiesta (Sukot), Yeshúa יֵשׁוּעַ se puso en pie, y gritó: "¡Si alguno tiene sed, venga a mí y beba.! Is 12:3; 55:1; Amos 8:11

[38]Todo aquel que cree en mí, como ha declarado el Tanak ríos de agua viva fluirán de su interior.

Abraza el secreto del contentamiento (en el matrimonio y en la vida): encontrarás satisfacción no en obtener lo que tu carne quiere, sino en estar contento con lo que Elohím te ha dado en Mashíaj Flp-Filpyim 4:12-13

[12]Yo sé lo que es estar en necesidad y sé lo que es tener más que suficiente; en todo y de todas maneras he aprendido el secreto, lo mismo al estar saciado que al tener hambre, al tener abundancia y al tener necesidad.

[13]Puedo hacer todas las cosas por medio del Mashíaj יֵשׁוּעַ que me fortalece.

Más que nuestros problemas

Desafortunadamente, debido al pecado y sus consecuencias, tendremos que enfrentar problemas más serios que estos en nuestros matrimonios. La Caída nos privó de shalom (paz y descanso) en nuestra relación con Elohím, con nuestro cónyuge y con el mundo. La esperanza de una solución a nuestros problemas matrimoniales es el último y mejor Adán, Mashíaj. El, que conoce el fin desde el principio, prometió en Génesis 3:15 que enviaría otro hombre para someter a haSatan y restaurar el gobierno justo de Elohím sobre nuestra creación rebelde. A través de su muerte y resurrección, este hombre reconcilia todo con el Creador. Él es la esperanza para tu matrimonio y su nombre es Adonái Yeshúa haMashiaj.

Todavía no hemos terminado de quitar la maldición de la creación. Por eso ninguno de

nosotros tiene un matrimonio sin lucha. Sin embargo, Yeshúa derrotó al pecado y a haSatan por nuestro bien. Él es Emanuel, Elohim con nosotros, el Viviente, el que estuvo Muerto más he aquí vive, y en Él está toda la gracia que necesitamos para superar las dificultades que caracterizan nuestro matrimonio.

Oración:

Querido Padre Celestial,

En el nombre de Yeshúa, te pedimos que nos ayudes a recordar que el verdadero enemigo de nuestros matrimonios no es nuestra pareja, sino haSatan, quien busca constantemente destruirnos. Que nuestros corazones estén llenos de la gracia que tenemos en Mashíaj, y que usemos esa gracia para hacer de nuestros matrimonios un reflejo del amor de Yeshúa por su Esposa.

Ayúdanos a rechazar cualquier voz que rechace a Yeshúa y a mantenernos firmes en nuestra fe, siguiendo tu Palabra por fe. Que seamos llenos del Ruaj de Mashíaj y de la sabiduría que viene de tu Torah. Protégenos de la tentación de idolatrar el matrimonio y ayúdanos a mantener nuestra relación contigo como nuestra prioridad más alta.

Te pedimos que nos des la fuerza y la sabiduría para superar cualquier desafío que enfrentemos en nuestros matrimonios, confiando en que Yeshúa ha derrotado al pecado y a haSatan por nuestro bien. Que nuestros matrimonios sean una fuente de shalom y bendición, y que seamos un testimonio de tu amor y gracia en el mundo.

En el nombre de Adonái Yeshúa melej haMashiaj, Amen.

Menú Toráh Viviente
t.me/menutorahviviente